



visite des 3BC au gourbi de Cherves-Châtelars

publié le 22/06/2021

Le lundi 21 juin de 14h15 à 17h, les élèves de 3e ont bénéficié d'une séance de révision délocalisée, en plein air, sur le thème de la résistance pendant la Seconde Guerre mondiale. Cette sortie a été l'occasion de réviser ce chapitre majeur du programme. Pour cela, nous nous sommes rendus au gourbi de Cherves-Châtelars, haut-lieu de la résistance charentaise. Le gourbi est difficile d'accès (car l'objectif était qu'il ne soit pas décelé par les Allemands). Il a été mis en place par André Chabanne pendant l'été 1943. Les premiers maquisards ont rejoint le gourbi dans le bois de Fougères puis la résistance autour de Chasseneuil est passée d'une dizaine d'hommes à plusieurs milliers en 1944. Le commandant Bonnier, pour rendre hommage à Chabanne, baptise ce maquis du nom de « Bir Hacheim », reprenant le nom d'un combat héroïque des Français en Lybie en 1941 (Bir Hakeim) avec les deux premières lettres du nom de Chabanne, d'où « Bir Hacheim » (qui est le nom de la rue du collège). Ce maquis symbolisait l'espoir des Charentais. A proximité, aux Jaulières, lieu de naissance de Chabanne où il a été élevé par sa grand-mère, ont alors lieu une série de parachutages d'armes, de vivres et d'argent qui permirent d'alimenter les Résistants et leur permettre de tenir jusqu'à la libération de la Charente.

Merci à Monsieur Arrivé-Beylot pour la visite guidée qui nous a permis de connaître et de comprendre l'histoire locale.

Monsieur Berche

Portfolio



**Académie
de Poitiers**

Avertissement : ce document est la reprise au format pdf d'un article proposé sur l'espace pédagogique de l'académie de Poitiers.

Il ne peut en aucun cas être proposé au téléchargement ou à la consultation depuis un autre site.